



PFC-BELASTETE FLÄCHEN

## Sanierung des Flugplatzes Bitburg könnte Vorbild werden



Die Sanierung der PFC belasteten Böden und Gewässer am Flugplatz Bitburg soll Vorbild für andere Gelände in Rheinland-Pfalz werden. Jedoch wird der Flugplatz nach einer Sanierung nicht schadstofffrei sein.



Video herunterladen (5 MB | MP4)

Ein Vertreter der Wasserschutzbehörde SGD Nord sagte am Donnerstag bei einer öffentlichen Ratssitzung in Bitburg, am dortigen Flugplatz sei man mit der Reinigung eines Geländes von perfluorierten Chemikalien (PFC) landesweit am Weitesten. Vor allem die Start- und Landebahn sowie die Feuerlösch-Übungsbecken seien sehr stark mit den Giftstoffen belastet. Die verseuchten Böden sollen nach dem bisherigen Plan in einem gesicherten Bauwerk auf dem Flugplatzgelände gelagert werden. Es handle sich um etwa 80.000 Kubikmeter.

Auch nach einer Sanierung des Flugplatzes Bitburg werde das Gelände jedoch nicht schadstofffrei sein. Das sagte der Leiter der Abteilung Wasserschutz der SGD Nord bei der Sitzung der Kommunen im Eifelkreis zur Belastung mit PFC. Oberste Priorität habe der Schutz des Trinkwassers.

### PFC-Infositzung in der Stadthalle Bitburg

In der Ratssitzung des Eifelkreises Bitburg-Prüm, der Stadt Bitburg und der Verbandsgemeinde Bitburg-Land stand im Mittelpunkt, wie mit Giftstoffen verunreinigte Flächen saniert werden können, damit sich dort Gewerbe ansiedeln kann. Bei der Sanierung des Geländes ginge es darum, was technisch und finanziell machbar sei. Die Wasserschutzbehörde SGD Nord informierte über die Messwerte, die Bundesanstalt für Immobilienaufgaben stellte den aktuellen Stand eines Sanierungskonzeptes vor.

### Antwort auf Bürgerfragen zu PFC

Auch die Fragen von Anwohnern wurden beantwortet. Ihnen ging es vor allem um die Qualität des Trinkwassers. Die Behördenvertreter sagten, die Brunnen in der Umgebung würden regelmäßig untersucht. Die Richtlinien der EU zu PFC seien strenger geworden. Ein Vertreter der Bundesanstalt für Immobilienaufgaben sagte, am Flugplatz Bitburg seien 200 Hektar noch nicht vermarktet. Das sei derzeit wegen der PFC-Belastung nicht möglich.

Die PFC-Stoffe waren in den Löschschäumen enthalten, die das amerikanische Militär jahrzehntelang genutzt hat. Die Stoffe, die im Verdacht stehen, krebserregend zu sein, gelangten in den Boden und in Gewässer.



### PFC - Was ist das?

PFC steht für per- und polyfluorierte Chemikalien. Sie werden unter anderem zur Herstellung von atmungsaktiver Sportkleidung verwendet. PFC war aber auch Bestandteil von Feuerlösch-Schäumen. Daher sind PFC bei Löschübungen der US-Luftwaffe ins Wasser gelangt. PFC breiten sich schnell im Boden und in Gewässern aus. Einige der Verbindungen gelten als krebserregend.

STAND: 28.11.2019, 20:09 Uhr

### MEHR ZUM THEMA IM SWR

Umgang mit chemischem Schadstoff: PFT-belastete Erde soll auf Flugplatz Bitburg gelagert werden

Erfolgreicher Laborversuch im Praxistest: Können PFC-belastete Böden bald saniert werden?

Chemikalien aus Beschichtungsmitteln: Wie gefährlich sind PFC?

Umweltschutz und Ökologie

Umwelt und Natur

Umweltgifte

### MEHR NACHRICHTEN AUS RHEINLAND-PFALZ

VOLLE WINDELN, TOTE TIERE  
**Altkleider-Container immer öfter als Mülltonnen missbraucht**

MINISTERIN ZIEHT BILANZ  
**Spiegel fordert Änderungen am Prostituiertenschutzgesetz**

#### THEMEN

SWR Aktuell

SWR Sport

SWR Wissen

SWR Heimat

Archiv

SWR Classic

SWR Kindernetz

#### FERNSEHEN

SWR Fernsehen

TV-Programm

Live

Sendungen A-Z

Videotext

#### RADIO

SWR1

SWR2

SWR3

SWR4

DASDING

#### MEDIATHEK

Übersicht

Live

Sendung verpasst

Podcast

Sendungen A-Z

#### DER SWR

Der SWR

Organisation

Karriere

Kommunikation

#### SERVICE

Kontakt

SWR A-Z

Besucherführungen

Veranstaltungen

Frequenzen

Hilfe